
 
 
 
 
 
 
 
 

ATA 16° DE REUNIÃO DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DO INSTITUTO DE 
ASSISTÊNCIA À SAÚDE DOS SERVIDORES PÚBLICOS DO RIO GRANDE DO SUL – IPE 

SAÚDE 
 

Fl. 1 

  
INSTITUTO DE ASSISTÊNCIA À SAÚDE DOS SERVIDORES PÚBLICOS DO RIO GRANDE DO SUL – IPE Saúde   

Conselho de Administração  

Av. Borges de Medeiros, 1945 – 10º andar – ala norte – 90.110-900 – Porto Alegre – RS  www.ipesaude.rs.gov.br  
  

    

  

Aos 15 dias do mês de junho de 2023, às 14 horas, em reunião híbrida, realizou-se a décima 1 

sexta Sessão do Conselho de Administração do Instituto de Assistência à Saúde dos Servidores 2 

Públicos do Rio Grande do Sul – IPE Saúde do ano de 2023, sendo extraordinária, sob a 3 

presidência do conselheiro Álvaro Panizza Salomon Abi Fakredin, presidente do Conselho de 4 

Administração do IPE Saúde, e secretariada por Thuane Liesenfeld Borges, secretária do 5 

Colegiado. 1) Abertura da Reunião Ordinária. Foi declarada aberta a reunião, que contou com 6 

a presença dos conselheiros representantes do Governo do Estado, titulares Bruno Queiroz 7 

Jatene, Thiago Dapper Gomes (IPE Saúde), Álvaro Panizza Salomon Abi Fakredin (ALRS), Liselena 8 

Schifino Robles Ribeiro (TJRS), André Fernando Janson (MPRS) e Itamê Sandri Westphalen (em 9 

substituição ao conselheiro Mauro Luciano Hauschild); e representantes dos segurados, titulares 10 

Kátia Terraciano Moraes e Ives Agamenon Leite Lucas (União Gaúcha), Márcia Elisa Pereira 11 

Trindade e Antônio de Pádua (Fessergs), Vera Maria Lessês e Antônio Alberto Andreazza (Cpers). 12 

A reunião contou também com a presença dos suplentes Gilderis Magrin e Paulo Olympio. 2) 13 

Ausências justificadas. O conselheiro Mauro Hauschild não pode comparecer por conta de 14 

agenda externa, sendo substituído por sua suplente, Itamê Sandri Westphalen. 3) Aprovação da 15 

Ata. As atas n° 09 e 10/2023 foram colocadas em votação, sendo ambas aprovadas por 16 

unanimidade, sem ressalvas. 4) Correspondências expedidas. Não houve. 5) Correspondências 17 

recebidas. PROA n° 23/2441-0006143-5 que trata sobre o Relatório de Gestão do IPE Saúde – 18 

Exercício 2022. 6) Ordem do dia: a) Discussão e votação sobre o Relatório de Gestão do IPE 19 

Saúde. Dando início às manifestações, os conselheiros reiteraram elogios à elaboração do 20 

Relatório de Gestão da Autarquia, como já dito em discussão anterior sobre o tema, sendo o 21 

mesmo colocado em votação nesta sessão. O Relatório foi aprovado por unanimidade, tendo 22 

como abstenção os votos dos conselheiros Bruno Jatene e Thiago Dapper, por conta de os 23 

mesmos exercerem cargos de diretoria no Instituto. b) Discussão sobre o Projeto de Lei 24 

Complementar n° 259/2023 sobre a Reestruturação do IPE Saúde. O presidente do Conselho 25 

de Administração, Álvaro Panizza, iniciou as manifestações falando sobre a Audiência Pública 26 

que tratou sobre o IPE Saúde, ocorrida no dia 14 de junho, no Teatro Dante Barone da 27 
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Assembleia Legislativa do Estado, onde o presidente do IPE Saúde, Bruno Jatene, falou sobre o 28 

Projeto de Reestruturação da Autarquia. A partir disto, o conselheiro Ives Agamenon reiterou a 29 

sugestão da criação de um novo plano alternativo, contemplado na proposta realizada pela 30 

União Gaúcha, e disse achar pertinente que se retire o Projeto de Reestruturação do IPE Saúde 31 

da lista de PL’s a serem votados pelo Legislativo, a fim de que se tenha mais discussões quanto 32 

ao tema. A conselheira Kátia Terraciano, por sua vez, citou uma pesquisa externa realizada com 33 

os segurados do IPE Saúde, que demonstrou um resultado negativo ao se tratar da permanência 34 

dos mesmos no Sistema, caso o novo Projeto de Reestruturação do Governo seja aprovado. A 35 

pesquisa demonstra que não só os baixos salários pretendem sair do plano, mas os altos salários 36 

também. Bruno Jatene, por sua vez, afirmou que as respostas da pesquisa tratam de 37 

possibilidade e não efetividade. A conselheira Kátia Terraciano, por sua vez, falou que, ainda 38 

sendo possibilidade, o resultado da pesquisa é importante. Além disso, a conselheira voltou a 39 

falar que o reajuste salarial dos servidores estaduais é medida essencial para resolver o déficit 40 

do Instituto, porém entende não ser prerrogativa do IPE Saúde esta decisão mas, sim, do 41 

governador. Kátia relatou que ao taxar o dependente sem contribuição patronal ou paritária, 42 

fica claro que o governo começa a retirar-se do financiamento do sistema IPE Saúde. ¨O 43 

segurado do IPE Saúde vai pagar caro por um PL que está impondo majoração da alíquota, 44 

transferência de financiamento para os dependentes e que não vai resolver a crise do Instituto¨ 45 

- salienta Kátia. Márcia Elisa falou, na sequência, sobre a falta de consideração que este Governo 46 

tem dado ao IPE Saúde, inclusive na instalação tardia do Conselho de Administração - dois anos 47 

e meio depois do instituto ser criado, por meio da separação do IPE Prev, em 2018. Além disso, 48 

falou que, até o momento, o governador não recebeu as representatividades dos servidores 49 

para conversar sobre o PL. O conselheiro Antônio Andreazza manifestou seu apoio à gestão do 50 

Instituto quanto às ações já tomadas pela Presidência sobre as regularizações das contas 51 

médicas e déficits financeiros, porém, em relação ao PL que trata da Reestruturação do IPE, o 52 

Cpers Sindicato não está de acordo, visto que o resultado financeiro do Projeto se mostra 53 

insustentável e não leva em conta o que o Estado deve para o IPE Saúde. Já Liselena Schifino 54 
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manifestou-se sugerindo que o Conselho de Administração expusesse seu voto favorável ou 55 

contrário ao PL de Reestruturação do IPE Saúde na próxima reunião do Colegiado, e que na 56 

pauta estabelecida fosse dada a nomenclatura do tema como “votação”, a fim de cumprir o 57 

Regimento Interno do CA. Após as discussões, o presidente da Autarquia e conselheiro, Bruno 58 

Jatene, falou sobre a audiência pública ocorrida na ALRS com relação ao PL do IPE Saúde, sendo 59 

um evento importante onde houve espaço para todas as ideologias. Reiterou que não há 60 

informações sobre terceira versão do Projeto de Reestruturação elaborada pelo Governo, como 61 

foi noticiado no Jornal do Comércio e questionado anteriormente pela conselheira Kátia 62 

Terraciano. Além disso, Bruno afirmou que o Governo do Estado não irá se abster de financiar o 63 

Instituto. Salientou que não é possível adiar ainda mais a votação do Projeto pelo Legislativo, 64 

pois o Instituto está “agonizando” - todo mês é gerado 36 milhões de déficit. Por conta disso, 65 

propôs uma reunião extraordinária antes do dia 20, previsão de votação do PL na Assembleia 66 

Legislativa, para o CA manifestar-se formalmente. Os conselheiros continuaram discutindo os 67 

prós e contras do novo PL e, no decorrer das falas, o conselheiro Antônio de Pádua opinou que 68 

o novo Projeto de Reestruturação é indefensável, pois não respeita a paridade com a cobrança 69 

dos dependentes em relação à coparticipação do Governo do Estado. Ao ser questionado pelo 70 

conselheiro André Fernando sobre a sustentabilidade financeira da Autarquia, Bruno Jatene 71 

esclareceu quais são os tipos de financiamentos existentes que subsidiam o Sistema. Por fim, 72 

deliberou-se pela realização de uma reunião extraordinária para o dia 20, às 11h, atendendo a 73 

sugestão do conselheiro Bruno Jatene, para realizar a manifestação de voto do Colegiado sobre 74 

o novo PL. c) Apresentação do Programa Desenvolve IPE Saúde. Thiago Dapper iniciou as 75 

apresentações relatando que o Programa Desenvolve IPE Saúde tem como objetivo principal o 76 

aperfeiçoamento dos servidores da Autarquia, investindo na qualificação dos mesmos e, 77 

consequentemente, na melhoria dos processos internos exercidos pelo Sistema. O programa foi 78 

implementado oficialmente em setembro de 2022, construído pela própria equipe técnica do 79 

Instituto. Demonstrou, no próprio Portal do Desenvolve IPE Saúde, o catálogo de cursos 80 

oferecidos aos servidores (sendo cursos de plataformas externas, cursos desenvolvidos pelo 81 
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próprio Governo do Estado e cursos desenvolvidos pelos servidores do IPE Saúde), os tipos de 82 

certificações e o termômetro das metas alcançadas pela GPGS com a quantidade de horas 83 

exercidas nos cursos. Em relação às metas da GPGS, Thiago explicou que são contabilizadas as 84 

horas apenas para os servidores efetivos do quadro do Instituto. Thiago Dapper apresentou a 85 

equipe que construiu o Portal do Desenvolve IPE Saúde, falando sobre o processo de 86 

implementação do mesmo. Bruno Jatene elogiou o trabalho exercido pela equipe, destacando 87 

sobre o quanto as formações acrescentaram positivamente na Autarquia e no endomarketing 88 

do Instituto. Além disso, Bruno informou que o IPE Saúde foi inserido num programa de 89 

especialização, denominado Master Public Administration (MPA) em Inovação e o Novo Setor 90 

Público, onde alguns servidores do IPE Saúde serão selecionados para participarem do curso. O 91 

MPA centra-se na consolidação de capacidades de gestão e de governança, relacionadas à 92 

mudança do papel do Estado frente ao novo mundo e ao novo cidadão, acelerada pela pandemia 93 

do COVID19, e à necessidade de discussão de temas contemporâneos. No fim das 94 

apresentações, os conselheiros elogiaram o trabalho da equipe técnica que desenvolveu o 95 

referido Programa e solicitaram que esses cursos fossem liberados também para 96 

aperfeiçoamento do próprio Conselho de Administração. Álvaro Panizza sugeriu, ainda, que 97 

fossem acrescidos na plataforma Desenvolve IPE Saúde mais cursos voltados ao atendimento 98 

do público idoso 59+. d) Deliberação sobre o ofício s/n° da Comissão Representativa dos 99 

Servidores do IPE Saúde. O presidente do Conselho de Administração, Álvaro Panizza, 100 

questionou se os conselheiros estariam de acordo em recepcionar a Comissão Representativa 101 

dos Servidores do IPE Saúde e qual melhor dia para esta reunião ocorrer. Os conselheiros 102 

manifestaram-se favoravelmente à conversa e deliberaram que o encontro seria realizado na 103 

próxima sessão ordinária do Colegiado, que ocorrerá no dia 29 de junho. 7) Assuntos de Ordem 104 

Geral. Não houve. 8) Definição de pauta para as próximas sessões. Encerrado o período 105 

regimental, os temas seguintes ficaram pendentes e serão objeto de apreciação nas próximas 106 

reuniões. Na reunião extraordinária do dia 20 de junho de 2023, o tema será: a) Votação sobre 107 

o Projeto de Lei Complementar n° 259/2023 sobre a Reestruturação do IPE Saúde. Na reunião 108 
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ordinária do dia 29 de junho de 2023, os temas serão: a) Conversa com a Comissão 109 

Representativa de Servidores do IPE Saúde; b) Relato sobre situação do Instituto de Cardiologia; 110 

e c) Atualizações das contribuições para o PAC e PAMES. 9) Encerramento. Nada mais havendo 111 

a tratar e dando por encerrada a reunião, da qual, para constar, foi lavrada a presente ata que 112 

foi elaborada, revisada e assinada pela secretária do Conselho de Administração, Thuane 113 

Liesenfeld Borges, e pelo presidente do Conselho de Administração, Álvaro Panizza Salomon Abi 114 

Fakredin, e que se encontra à disposição dos Senhores Conselheiros, por meio eletrônico, 115 

ressalvando-lhes o direito de retificá-la, por escrito, se assim desejarem, até sua aprovação em 116 

sessão ordinária. 117 

 

Porto Alegre, 15 de junho de 2023. 

 

Álvaro Panizza Salomon Abi Fakredin 

Presidente do Conselho de Administração do IPE Saúde 

 

 

Thuane Liesenfeld Borges 

Secretária do Conselho de Administração

 


